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用实际行动实践“三严三实”  推动科技创新发展

哈医大召开以干细胞前沿与应用为主题的“北方医药高峰论坛”

作者：张巍 摄影：房伟男 文章来源：本站原创 点击数：1143 更新时间：2015-6-23 15:06:38

   在落实“三严三实”要求的实践活动中,哈尔滨医科大学于6月17日，在转化医学中心一楼会议室召开

了第十二期“北方医药高峰论坛”。哈尔滨医科大学校长、中国工程院院士杨宝峰出席会议并讲话。基础

医学院、生物信息学院院长、各附属医院临床科室主任、博士生导师、留学归国专家及中俄医学研究中心

各研究所所长、副所长、医科院办公室负责人、校办负责人、转化中心负责人等参加了此次会议。论坛由

基础研究所所长、转化中心常务副主任高旭教授主持。 

   本次论坛围绕干细胞前沿与应用领域展开深入探讨。杨宝峰校长在论坛开始作了主旨讲话。他首先介

绍了近年来肿瘤细胞免疫疗法及干细胞医疗领域的进展，总结了干细胞医疗从最初的过热导致的滥用，到

后来国家政策管制后的冷，到目前的理智发展，所经历的三个阶段。倡议各领域的专家通过讨论碰撞，思

考肿瘤治疗的新思路、新见解，指出僵化的既定模式思维很难攻克肿瘤这一难题。 

   首位报告人是基础医学院组胚教研室主任雷蕾教授，题目为《干细胞与肿瘤治疗》。雷教授介绍了目

前针对肿瘤干细胞的治疗进展，以及干细胞在肿瘤损伤修复中的应用。接下来附属三院的黄小义教授代表

张艳桥副院长做了题为《生物治疗的现状和展望》的学术报告。着重介绍了肿瘤的过继性免疫细胞治疗技

术的发展现状及其所在团队在该领域的工作进展。第三位报告人是药学院药理教研室的蔡本志教授，题目

为《骨髓间充质干细胞移植治疗心脏疾病》。介绍了药理教研室在骨髓间充质干细胞心脏移植方面的研究

进展。 

   三位报告人的精彩汇报引发了大家的热烈反响，与会专家纷纷对干细胞应用中的瓶颈问题、寻找肿瘤

干细胞的特异性标记问题、以及肿瘤病因中的菌群问题等进行了激烈的讨论。 

   杨宝峰校长为此次论坛作了总结性发言，他号召科研工作者在学习“三严三实”要求的实践活动中，

真正把专题教育成果转化成促进科学创新的强大动力。最后，他就本次主题提出了三个引人深思的科学问

题，启发各领域的学者从全新的角度思考，引导大家从自然规律中寻找答案。 

   北方医药高峰论坛是由校长杨宝峰院士倡导发起并实施的，是哈尔滨医科大学最高级别的学术论坛，

汇聚了哈医大临床、基础、药学、公卫、地病等各个领域的学术精英。杨宝峰教授亲自选题,凝练出当前

医学最前沿、最具价值的课题进行专题报告和讨论。自举办以来,对学校学术方向的凝练,学术水平的提高,

以及基础科研与临床之间的交流和转化起到了巨大的推动作用。 
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